

PRIS DE L'ABONNEMENT
Edition Quotidienne.
En An 3 Mois 1 Mois 3 Mois
POUR LES ETATS-UNIS \$12.00 \$6.00 \$18.00 \$10.00
POUR L'ETRANGER \$15.00 \$7.50 \$22.50 \$13.00
Les abonnements se soldent invariablement d'avance

Le Numéro Cinq Sous

PRIS DE L'ABONNEMENT
Edition Hebdomadaire.
En An 3 Mois 1 Mois 3 Mois
POUR LES ETATS-UNIS \$12.00 \$6.00 \$18.00 \$10.00
POUR L'ETRANGER \$15.00 \$7.50 \$22.50 \$13.00
Les abonnements se soldent d'avance le 15 de chaque mois

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE, LITTÉRATURE. PRO ARIS ET FOCIS SCIENCES, ARTS.

1er Septembre 1872. NOUVELLE-ORLEANS, VENDREDI, 21 MAI 1909 82me Année

LEÇONS DE L'ETRANGER.

Pendant que le socialisme français tenait ses assises à Salut-Etienne, écrit M. Jules Delafosse, l'Independent Labour Party anglais se réunissait à Edimbourg, et délibérait sur des questions de méthodes surtout, car, en tous pays, les socialistes se montrent beaucoup plus intéressés à rechercher les meilleurs et les plus courts moyens d'assurer la victoire à leur cause que d'exposer le plan de la cité future. Il faut croire que ce travail est d'une architecture difficile. Car, à l'exception des théoriciens du socialisme, dont les œuvres sont trop abstraites pour être comprises du gros de l'armée et même de la plupart des chefs, les "leaders" ont enquis de la difficulté. Sur quel système reposera la société nouvelle, lorsque les socialistes auront en leur pouvoir la constitution à leur gré; ils ne le disent pas. Je me souviens que M. Jaurès nous promit un jour de nous apporter tout son système de reconstruction. Seulement, il nous demanda un crédit de six mois pour le mettre sur pied. Plusieurs fois six mois se sont écoulés, et nous attendons toujours.

Ce n'est pas, j'imagine, qu'il soit impossible de créer de toutes pièces, en imagination, le plan de la cité nouvelle. On peut tout oser en théorie, parce que le papier supporte tout. Mais il peut être dangereux de donner corps à ces chimères. Comme elles ne seraient réalisables qu'à la condition de transfigurer la nature même de l'homme, laquelle est incommutable, tous ces ballons rouges créeraient au contact de la réalité, comme les bulles de savon dont les enfants s'amuse. Et que deviendrait la propagande, si le bon sens des citoyens s'apercevait que ces plans de reconstruction sont plus inconsistants et plus fous que les rêveries d'un fumeur d'opium?

me toutes les thèses politiques, d'ailleurs, n'est guère qu'une industrie oratoire. Elle se manifeste en discours et se dissipe en vapeurs. Les prophètes de la "Sociale" nous font l'effet de forains qui exercent leurs prédications sur un champ de foire. La foule française, qui se laissera toujours prendre à l'incantation oratoire, comme l'alonette à la fascination du miroir, se presse autour de leurs tréteaux. Elle écoute avec une crédulité bête les prestigieuses agorneries qu'on lui débite, et n'y comprend rien. Mais il n'est pas besoin de comprendre pour se griser du poison affolant qu'elles contiennent. Elle en retient seulement qu'on lui promet une part plus large et plus juste dans la distribution des jouissances de ce monde, et de cette part sera prise au détriment des patrons, des riches, des honnêtes. Il n'en faut pas davantage pour lui tourner la tête, et c'est avec ce bon charlatanisme que l'on prépare la révolution sociale.

C'est là un scandale gros de misères et de crimes, qui ne se voit pas en Angleterre, parce que les socialistes, comme on vient de le voir, savent y mettre ordre eux-mêmes. En Italie, les socialistes ne se montrent pas moins sages dans leurs revendications, grâce au bon sens et au patriotisme de leurs "leaders", dont ils écoutent les leçons. Voici, par exemple, ce que racontait naguère un collaborateur du "Temps", qui fait une enquête sur les conditions des fonctionnaires à l'étranger. Il y a deux ans, les employés des chemins de fer furent tentés de faire la grève générale. Savez-vous qui les retint au seuil de cette désastreuse aventure? Les députés socialistes et les chefs des Unions ouvrières. Et pour quelles raisons? Parce qu'une grève générale? 1° serait nuisible pour l'Italie; 2° diminuerait son prestige à l'étranger; 3° ferait le jeu de la réaction. "Ces raisons seraient bonnes partout, et c'est grand dommage, en vérité, que les "leaders" du socialisme français ne songent pas à les acclimater chez nous.

dont e les diraient: "Il n'y a pas de voleurs dans ma famille."

J'ai rencontré, dimanche, à la campagne, une petite source dont l'eau suintait, goutte à goutte, sur une pierre. A force de tomber doucement, depuis des siècles peut-être, à la même place, ces gouttes avaient fait dans la pierre un petit trou. Il doit y avoir des regrets silencieux qui, de la même façon, usent une âme.

(Et voilà les minutes où j'enrage de ne pas savoir faire un sonnet.)

Pourrais-tu m'expliquer, demandais-je un jour à mon mari, pourquoi, dans les conversations parisiennes où s'agitent les plus délicats problèmes de morale, de politique, d'art ou de philosophie, ce sont souvent les hommes les plus distingués qui disent les bêtises les plus grosses?

Frantz m'a répondu: — Parce que les opinions raisonnables sont généralement sans beauté. Or, le Parisien est très artiste.

Un instant, j'ai trouvé que la monarchie était une façon spirituelle de gouverner les hommes; et puis certains monarchistes m'ont fait peur. J'ai été jacobine; et puis les jacobins m'ont paru si bêtes que je me suis sauvée. Le socialisme me tente; mais j'avais compté sur les socialistes, et je cours encore. Voilà l'ennuyeux. Si n'y avait que l'idée, on s'arrangerait; mais il y a les hommes qu'on coudoie tout autour. Les doctrines sont des maisons mal habitées.

Mon oncle Serge me dit: — A trente ans, j'étais vexé qu'on ne me respectât point; à cinquante ans, j'ai souffert de m'apercevoir qu'on commençait à me respecter.

Sur le trottoir, un enfant de huit ans perdit l'équilibre, et "téléta". On le ramassa. Il pleurnicha. Un baiser le rassura: il est intact.

La nature a construit nos sensibilités d'homme et de femme comme elle a construit les petits enfants. Elle a craint que nous ne nous fissions trop de mal en tombant de trop haut. Et elle a fait aussi nombreux qu'elle a pu les petits cœurs, les petits cerveaux, les mémoires courtes....

De temps en temps, j'ai rêvé de ma bibliothèque un livre qui m'a ravi, quand j'avais quinze ans; et je le relis avec une émotion délicieuse.

Mais que vaut ce livre? Je n'en sais rien. Je n'arrive pas à discerner — et cela m'agace — si c'est les choses que je lis qui me donnent de la joie, ou si c'est le souvenir de mes quinze ans?

On m'a conté, ces jours-ci, une jolie petite histoire.

Cela se passait il y a quelques mois. Un jeune critique avait entrepris une enquête sur la réforme de l'Opéra; et l'idée lui vint d'aller questionner à ce sujet un des plus célèbres artistes de la maison. Le chanteur reçut avec cordialité le journaliste; et cependant, pressé de donner son avis, il hêta, se déroba....

— En vérité, dit-il, je ne pourrais exprimer sur le régime de l'Opéra que des opinions peu agréables aux deux hommes qui le dirigent....

— Et vous n'osez pas?

— Je n'ose pas, parce qu'ils sont en train de me combler de

Certains Pianos Vendus à \$4.00 et \$5.00 par mois chez GRUNEWALD

Pianos achetés, réparés, accordés, polis, échangés, etc.

Jackson Brewing Co.

Notre Bière Bohémienne Jackson PURE FOOD BEER

Ne contient que 3 1/2 OZ d'Alcool, ce qui en fait une boisson saine. Notre renommée nous a déjà gagné mille et des centaines d'adhésions. Les Allemands, nos clients les plus éclairés et les plus sages au monde font de la Bière leur principale boisson et ce comme un mot d'ordre. Notre Bière Bohémienne est faite d'après la méthode allemande, et vaut mieux que toutes les autres. (Vendez en barils et en caisses.) Nous sommes prêts à visiter nos Brasseries.

RUES DECATUR ET JEFFERSON.

Lawrence Pachet, Président. Adolph Danzer, Vice-Prés. Geo. Ortling, Sec. Trés. Joe. Melcher, Secrétaire.

ALCOOL (Dénaturé) PYRO

Le Combustible Parfait POUR ECLAIRAGE, CUISINE ET CHAUFFAGE.

Litres à 20 cents. Gallons à 60 cents. Lots de 5 gallons à 50 cents.

Contenant en ses maies échangeable.

Votre fournisseur devrait vous servir aussi. S'il ne le fait pas écrivez-nous ou téléphonez, Main No 324.

U. S. INDUSTRIAL ALCOHOL CO. ALCOOL PYRO - ARTICLES UTILISABLES POUR LE GAZ. No 220 Rue Decatur.

D. MERCIER'S SONS

Les marchands renommés par la modicité des prix de leurs articles et la loyauté dans leurs transactions commerciales.

Vêtements confectionnés, Chapellerie et Articles de toilette pour messieurs et enfants.

Le magasin est ouvert le samedi soir jusqu'à dix heures, et fermé le dimanche. Coût des rues Dauphine et Bienville, à deux lieues de la rue de Canal, 5me District.

W. G. TEBALD,

LE SILENCIEUX MARCHAND DE MEUBLES.

917-923 rue Royale. Nlle-Orléans, La.

Petits cahiers d'une étrangère à Paris.

Je suis bien obligée de me l'avouer à moi-même; quand je donne un de mes chapeaux à ma femme de chambre, je ressens deux joies: la première, c'est d'avoir été généreuse; la seconde, très supérieure à la première, c'est de penser que m'étant appauvrie d'un chapeau, j'ai une raison valable de courir chez ma modiste....

Statistique.

Je suis libre d'assurer à mon corps la bonne hygiène grâce à laquelle les médecins me promettent que je vivrai longtemps. Cependant je m'aperçois que le nombre de ceux qui meurent ne varie guère.

Je suis libre, étant mariée, de n'avoir point d'enfants. Cependant la statistique m'enseigne que le nombre de ceux qui naissent augmente ou diminue peu.

Je suis libre de divorcer. Cependant le nombre de ceux qui ont divorcé cette année n'est pas très éloigné de celui des mariages qui divorcent l'année dernière.

Je suis libre de ne commettre un crime que "si je veux". Je constate pourtant que la statistique de crimes n'est pas sujette à de plus sensibles fluctuations que celle des divorces, des mariages, des naissances et des morts.

Je m'agite à ma fantaisie, et les chiffres bougent à peine. On dirait que mes petites volontés particulières sont à la merci d'une volonté générale assez indifférente à ce que j'ai pu vouloir; que d'obscures lois, des nécessités mystérieuses m'enveloppent, comme une cage enveloppe un serin. Le serin aussi doit être plein de confiance en sa volonté, et se croire libre: il peut voler d'une mangeoire à l'autre, si cela lui plaît.

C'est très drôle. Il y a un orgueil de se bien porter, comme il y a un orgueil de la naissance, du rang, de la beauté, de la fortune et de l'esprit. J'entends certaines femmes déclarer: "Je ne suis jamais malade" du même ton

LAZARD'S

\$25

LES COSTUMES STEIN-BLOCH

ne sont pas du genre passé que font la plupart des tailleurs. Cinq cents ans dans le commerce des vêtements d'Hommes nous ont appris que les Habits Stein-Bloch sont bien au-dessus de la moyenne. Nos complets de \$25 vous surprendront. Arrêtez-vous tout.

Il est beaucoup plus avantageux de jeter des anathèmes incendiaires à la tête de la société vermineuse et crochante, sans dire comment on entend la reconstruire. Le socialisme ainsi compris est une mine d'une richesse incomparable. Il synthétise, sans le définir, toutes les aspirations confuses de la démocratie et tous les mécontentements exaspérés. Quel malheureux résisterait aux alléchantes perspectives qu'on lui fait entrevoir? "Sois avec nous, dit-il au paysan, et tu posséderas la terre!" "Sois avec nous, dit-il à l'ouvrier, et tu posséderas l'usine!" "Sois avec nous, dit-il à tous ceux qui travaillent à la solde des autres, et vous serez désormais vos maîtres et les seuls bénéficiaires de votre travail!"

Ce n'est pas à de pauvres diables dont l'avidité et crédule ignorance est une proie d'élection pour tous les bateleurs, qu'il faut demander de démolir ce qu'il entre d'erreurs, de mensonges et de chimères dans ces promesses. C'est l'instinct, qui est l'essence animale, se donne à qui le caresse. C'est de cette façon primaire que le socialisme affile les multitudes à la révolution sociale.

Cette méthode, qui est criminelle, n'est, du reste, usitée qu'en France. Partout ailleurs, en Angleterre, en Allemagne, en Italie, le socialisme est purement économique, c'est-à-dire réformiste avant d'être révolutionnaire. On pourrait, à vrai dire, y trouver quelques prophètes de l'anarchie terroriste, qui ne rêvent et ne parlent que de destructions et prétendent tout raser, avant de rebâtir. Mais ils sont très rares, et dans les Lignes socialistes, qui sont fort nombreuses, on les tient pour déments ou des oediérites. Il y a, par exemple, en Angleterre, un certain Victor Grayson qui semble avoir de grandes similitudes avec notre Hervé; car il pense et parle comme lui. Il est comme lui antimilitariste avec ferveur, et, au cours d'une grève récente à Belfast, il conseilla de casser la tête des soldats. Ils parlent ainsi, parce qu'ils savent que les soldats n'ont pas d'oreilles.

Cela n'a, d'ailleurs, aucune importance. Le socialisme français n'est pas un problème économique, et le parti socialiste n'est pas un parti de réformes. Ce n'est qu'une conjuration démagogique dans laquelle on se grise à l'envi de mots, de formules, de tropes et de billes de sonores. Il n'en sort que du vent. Cela ne vent pas dire que ce vent soit inoffensif. Il y a un vers burlesque de Chapsalain qui montre ce que l'on peut redouter de vent:

Ses soupirs se font vents qui les châteaux abattent.

De même le vent qui sort des Fédérations et Confédérations socialistes peut souffler en tempête et renverser toutes les institutions politiques et sociales qui se dressent encore contre lui. Mais, si c'est le programme et la fin de l'action socialiste, on se demande pourquoi l'on exclurait Hervé. L'antimilitarisme qu'il présente spécialement est un adjuvant de quelque prix dans une telle entreprise. Comme toute autorité est, aujourd'hui disons, que toute morale est morte, et qu'il n'y a plus que la force armée pour nous défendre, il est d'une logique élémentaire de vouloir éliminer, par la connivence ou la désertion, ce dernier moyen de résistance qui fait seul obstacle à la conquête révolutionnaire. Dans la croisade socialiste, M. Hervé est peut-être un allié compromettant, mais c'est un excellent logicien.

Il n'en reste pas moins à considérer que tandis que le socialisme est chez nous tantôt une parade et tantôt un canochemar, il constitue, chez nos voisins, un effort d'ensemble, méthodique et raisonné, qui doit résoudre pacifiquement le redoutable conflit ouvert entre le capital et le main d'œuvre. Cette différence de condition procédée de la différence des méthodes employées de part et d'autre. Les Anglais et les Allemands mettent à l'étude de ces redoutables problèmes l'esprit réfléchi, pondéré, positif et prévoyant qui est, en quelque sorte, la substance de leur race.

Chez nous, le socialisme, com-

Temoignages de sympathie.

New York, 20 mai.—L'estime en laquelle était tenu H. H. Rogers le capitaliste de la Standard Oil Company, le constructeur de chemins de fer et le philanthrope, par ses amis et associés en cette ville, a été prouvée par la présence de nombreux négociants et financiers marquant à la résidence Rogers où ils étaient venus exprimer leurs regrets de sa mort.

Des télégrammes de condoléances sont arrivés aussi en grand nombre de tous les points du pays à la demeure de la famille, rue Est Soixante-dix-huitième, au bureau de la Standard Oil Company, où M. Rogers est vivement regretté non seulement comme associé en affaires, mais comme homme bon et aimé.

Les arrangements pour la sépulture ont été terminés aujourd'hui. La cérémonie religieuse aura lieu à l'Eglise du Messie en

cette ville demain matin à 10 heures. Un quartette du Mendelssohn Glee Club chantera.

Les restes seront ensuite transportés à Fairhaven, Mass., ou un service sera célébré à midi à l'Eglise Commémorative que M. Rogers a donnée à la communauté. L'inhumation se fera dans un mausolée que M. Rogers a fait ériger il y a quelques années dans le Cimetière Riverside à Oxford, près de Fairhaven.

Déraillement.

Vinita, Okl., 20 mai.—Le train rapide de la ligne St-Louis-San Francisco, connu sous le nom de "Meteor", a déraillé hier soir vers minuit, à une vingtaine de milles de Vinita.

Deux voyageurs ont été mortellement blessés.

Le train marchait à toute vitesse, et une courbe prononcée de la voie, lorsque la locomotive a quitté les rails.